

# *Comienza en Perú referendo sobre reformas institucionales*

---



Lima, 9 dic (RHC) La votación del referendo sobre cuatro reformas constitucionales anticorrupción, se inició este domingo en Perú junto a la segunda vuelta para la elección de gobernadores en 15 regiones del país.

Más de 24 millones de peruanos han sido convocados al referéndum sobre la formación de una Junta Nacional de Justicia, el control de la financiación de los partidos políticos, la no reelección inmediata de los congresistas y la conformación de un parlamento con las cámaras de senadores y diputados.

Desde mucho antes de la hora fijada para comenzar la consulta, largas colas se formaban en los colegios electorales de las populosas zonas norte, sur y este de Lima, pese a una campaña por redes sociales de Internet para desalentar la participación, a la que se sumó ayer el cardenal conservador católico Juan Luis Cipriani.

El presidente Martín Vizcarra fue uno de los primeros en votar, en su ciudad natal, la sureña de Moquegua, tras un ligero retraso en la instalación de su mesa.

En breve diálogo con los reporteros, el mandatario destacó la importancia de la consulta y dijo que esperará esta tarde los resultados en una sesión del Consejo de Ministros y que el gobierno cumplirá lo que determine la voluntad popular.

Los electores deben decidir si aprueban las reformas que crean un nuevo organismo que nombre y destituya a jueces y fiscales, en vista que el que existía era parte de una red de corrupción judicial cuyo descubrimiento motiva las reformas.

Las otras reformas en juego plantean fiscalizar el financiamiento a los partidos políticos, fuente de corrupción, sobre todo con aportes empresariales a las campañas electorales y vetar la reelección de congresistas por el desprestigio de los actuales, así como restablecer el Senado.

Simultáneamente al referendo, en 15 de las 25 regiones la población acude a las urnas a elegir a sus gobernadores en una segunda vuelta entre los dos más votados que no alcanzaron 30% requerido para ganar en la primera ronda, realizada en octubre pasado.

No se reportaron incidentes, aunque más de 5 mil electores de los municipios de Morona y Manseriche en la provincia Datem del Marañón, en la amazónica región nororiental de Loreto, no pudieron votar porque una protesta social impidió el ingreso de material electoral, informó la Oficina de Procesos Electorales.

Las comunidades nativas de esos territorios reclaman solución al problema de la contaminación de los ríos y la floresta, su hábitat, por las operaciones de explotación petrolera en la zona.(PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/178486-comienza-en-peru-referendo-sobre-reformas-institucionales>



**Radio Habana Cuba**